

Fecha Sección Página 07.06.2017 Negocios 3

CAPITANES

Acuerdo Salado

L a industria refinadora de EU ganó con el Acuerdo Azucarero firmado con México, pero no lo suficiente como para respaldar a su propio Gobierno.

En una conferencia de prensa, en Washington, **Wilbur Ross**, titular del Departamento de Comercio, e **Ildefonso Guajardo**, de la Secretaría de Economía, hablaron de lo acordado entre ambos Gobiernos.

Ross, quien llevó la voz cantante, expuso casi todo. "La parte mexicana ha aceptado casi todas las peticiones de la industria estadounidense", dijo. Y tuvo que agregar que los industriales de EU aún no se sumaban al pacto.

Sin duda, México tuvo que aceptar to-

das las peticiones, porque fue hasta ayer cuando se reveló de qué tamaño serían los aranceles que impondría EU al producto mexicano si no había acuerdo.

Se trata de aranceles que van del 40.48 a 42.14 derivados de la investigación contra el azúcar mexicano por exportación a precios dumping, y de 5.78 a 43.93 por ciento por considerar que se trata de una industria altamente subsidiada.

De ahí que el líder de los industriales mexicanos, **Juan Cortina**, calificara de positivo el arreglo, pues exportar en esas condiciones es poco rentable. Es más, en el mundo del libre comercio este nivel de aranceles prácticamente ya no existe.

No por nada alguien notó en este acuerdo un tufo colonialista.

Celebrando a Pemex

Pemex, que capitanea José Antonio González Anaya, está cumpliendo hoy 79 años desde que fue creada por el Presidente Lázaro Cárdenas.

La petrolera nacional llega a esta fecha con la transformación más importante en toda su historia, y también una lista de pendientes que no han logrado cuajar como se esperaba.

En aquél entonces, con un decreto presidencial, se le dieron las facultades para encargarse desde la exploración del petróleo hasta su refinación y venta.

Hoy eso quedó atrás. Ya está abierta la puerta a petroleras nacionales y extranjeras para que entren en el mercado, y tan es así, que ya ganaron contratos Chevron, ExxonMobil y ENI.

También en el ramo de

las gasolineras le hemos comentado que ya arribaron nuevos competidores como BP y Costco, además de Mobil y Shell que esperan arrancar este año.

Donde sí falta meter acelerador es en las refinerías. Hay una larga lista de asociaciones pendientes, de las cuales sólo se ha concretado una, con Air Liquide, de **Albert Correa**, para suministrar hidrógeno en el complejo de Tula.

Del robo del combustible, mejor ni hablamos. Si la empresa es de todos los mexicanos, sus accionistas ya hubieran despedido a varios directores que no pueden cuidar el producto del negocio.

Espaldarazo de Peso

Michael Corbat, capitán de Citi, vino a México a

reafirmar su compromiso con Citibanamex, con el País y la relación bilateral con EU.

Recuerde que además del espaldarazo de 25 mil millones de pesos de inversión anunciados en octubre pasado, el 25 de mayo firmó, junto con relevantes empresarios estadounidenses, una carta pública dirigida al Presidente de EU, **Donald Trump.**

En la misiva reconocen que la renegociación del TLC debe enfocarse en tres pilares: construir sobre los elementos actuales que funcionan bien; seguir los procesos definidos por la Ley de Prioridades Comerciales y Responsabilidad Bipartidista del Congreso (TPA) de 2015; y proceder de manera expedita y trilateral.

Además, con este nuevo viaje a México, Cor-



Página 1 de 2 \$ 108624.00 Tam: 438 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
07.06.2017	Negocios	3

bat ratifica el compromiso empresa proveedora del social de Citi con el País y se une a las labores de voluntariado que se realizarán en México el 10 de junio (Día Global por la Comunidad).

Esos son apoyos de peso.

Larga Licitación

Una auténtica telenovela ha resultado la licitación del SAT, que lleva Osvaldo Santín, para asignar el contrato de administración de puestos de servicio para atención a contribuyentes, convocada hace más de un año, y que al parecer llega a su fin.

El 21 de junio de 2016, el contrato original, por 998 millones de pesos, lo había ganado Mainbit, que lleva José Antonio Sánchez Pérez, y que era la

servicio.

Pero el Centro de Productividad Avanzada (Grupo Cepra), de Joel Sánchez, impugnó ante el Órgano Interno de Control del SAT y el 2 de septiembre se emitió un nuevo fallo, ahora en favor de esta empresa, que ofertó un monto máximo de mil 178 millones de pesos, 18 por ciento más que Mainbit.

La pelea continuó, y ante resoluciones del OIC, el SAT tuvo que emitir nuevos fallos de la licitación el 20 de febrero, 5 de abril y 1 de junio pasados. En este último, Mainbit vuelve a quedarse con el contrato.

Cepra acaba de promover un amparo, pero parece que Mainbit ya estará en posibilidad de implementar el contrato.

capitanes@reforma.com



ENRIQUE COPPEL LUKEN...

Es el capitán de BanCoppel, que está celebrando su décimo aniversario. Se ha convertido en el segundo emisor de tarjetas de débito, el tercero de tarjetas de crédito y el sexto en red de sucursales bancarias en México. Tiene más de 23 millones de clientes en más de 400 ciudades del País.

Página 2

de

2

CP. 2017.06.07

Description La Jornada

Fecha	Sección	Página
07.06.2017	Política	10

DINERO

- Azúcar: dobló las manos el secretario de Economía
- La comisión por el préstamo del FMI Mapachazo

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

erá que tiene temor a que Trump le cancele la visa, pero los gringos comieron pichón con el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. México acordó ayer con Estados Unidos vender una cantidad menor de azúcar refinada y subir la venta de azúcar cruda como parte de un acuerdo para evitar la imposición de cuotas compensatorias por supuestos casos de dumping y subsidios. El arreglo no deja satisfechos a los empresarios mexicanos; favorece a los refinadores de azúcar estadunidenses. Aun así, según el secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, todavía no han respaldado el acuerdo. El nuevo arreglo sustituye a los llamados acuerdos de suspensión firmados en diciembre de 2014. Ahora "México sufrirá un gran recorte en el volumen de azúcar refinado que puede exportar a cambio de un acuerdo para no imponer derechos arancelarios punitivos que los productores dicen que les habrían dejado fuera del mercado clave", dijo Guajardo, citado por el diario británico Financial Times. Guajardo confirmó que el acuerdo limita la cantidad de azúcar refinada que México puede exportar, que pasará de 53 por ciento en la actualidad a sólo 30 por ciento. Dice Guajardo que "esto no perjudicará a nuestros productores de caña", a quienes se les garantiza un precio en México. Encima de lo delicado de las negociaciones entre los dos países, Financial Times comenta que están de por medio los intereses de Ross, el mencionado secretario de Comercio, quien tiene una relación de años con José Pepe Fanjul, el barón del azúcar nacido en Cuba, actor importante tanto en la industria azucarera de Estados Unidos como en la política del país. Hace importantes donativos al Partido Republicano. La familia Fanjul posee un emporio azucarero en República Dominicana y no le conviene

la competencia mexicana. De acuerdo con

el reporte Avance de las Exportaciones,

hasta el 28 de mayo México ha exportado a

Estados Unidos 710,243 toneladas.

Destino	Enero	-mayo	
16 76 · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	2016	2017	Cambio %
Estados Unidos	820,460	947,522	15.5
Canadá	108,705	104,935	-3.5
Latinoamérica	70,862	88,443	24.8
Europa	50,392	57,717	14.5
Asia	11,175	12,229	9.4
África	338	448	44.4
Otros	18,426	25,374	37.7
Exportación total	1,080,358	1,236,708	14.5

La comisión

Aunque no se utilice la línea de crédito que el Fondo Monetario Internacional mantiene extendida a México -86 mil millones de dólares- es necesario cubrir su comisión. Acaba de pagarle 284 millones de pesos por ese concepto. Las reservas del Banco

de México resintieron el pellizco. Luego de tres semanas al alza, la disminuyeron 444 millones de dólares al 2 de junio pasado, con lo que su saldo al cierre fue de 174 mil 694 millones de dólares, informó el Banco Central. Además del pago de la comisión del FMI, la baja se debió a la compra de 366 millones de dólares del gobierno federal al Banco de México. ¿Para qué los necesita?, ¿van a ir de shopping a Miami? El reporte indica una disminución acumulada de mil 848 millones de dólares respecto al cierre de 2016, cuando se ubicaron en 176 mil 542 millones de dólares.

MAPACHAZO

Más de 3 por ciento de los votos que se depositaron en las 18 mil 605 casillas del estado de México fueron nulos. ¿Una rareza? Nop. Generalmente es síntoma de una mapachada. La ley permite que el partido afectado pida que se recuenten los votos casilla por casilla. Y eso será lo que hoy, con motivo de la realización de los cómputos distritales, demandará Morena.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 58320.00 Tam: 324 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
07.06.2017	Política	10

OMBUDSMAN SOCIAL

ASUNTO: LO IMPORTANTE ES GANAR

Viéndolo por el lado positivo, y en relación con los recientes comicios, convendría resaltar los más de 2 millones de votos

que tuvo Morena nada más en un estado (Edomex), y cómo para un partido político que apenas tiene dos años de haberse constituido se tome como referencia esa gran base de ciudadanos que sufragaron por un cambio y que sin duda lo volverán a hacer en la próxima elección presidencial, a realizarse en el año 2018.

Daniel Maldonado/Oaxaca (vía Facebook)

R: Sip. Pero lo importante, contrariamente a lo que dicen frecuentemente los del Comité Olímpico Mexicano, no es competir, sino ganar.



TWITERATTI

Me da cinco antidepresivos de pastor, con piña, por favor.

Carmen @carmennavama

El llamado Pacto por México está hoy más vigente que nunca. El Partido Acción Nacional recibe algunas gubernaturas y el de la Revolución Democrática conserva sus prestaciones.

Gilberto Zúñiga @gilberto1310

Nuestras elecciones son en etapas: entre precandidatos, entre candidatos, entre ganadores simultáneos, entre jueces y al final entre dudas.

Diego Valadés @dvalades

galvanochoa@gmail.com • Registrate en el foro: http://www.dinero.tv/mexico/index.php

Página 2

de

2



Fecha	Sección	Página
07.06.2017	Opinión	2

NADA PERSONAL, SOLO NEGOCIOS

BÁRBARA ANDERSON

barbara.anderson@milenio.com > Twitter: @ba anderson



"Perdón por llegar tarde", dice Ritz-Carlton

🏿 n un año y medio, la CdMx estará en la sucursal del lujoso hotel Ritz-Carlton. Si bien en algún momento había trascendido que se abriría en 2018, lo cierto es que aún faltan muchos meses para ese evento.

El futuro vecino de Torre Mayor, ocupará los pisos 35 a 47 del mega proyecto de 58 plantas y más de 100 mil m2 de Chapultepec Uno, que será uno de los rascacielos más visibles de la ciudad. Este inmueble en la esquina de Reforma y Circuito Interior —que albergará este hotel, oficinas, departamentos de lujo y áreas comerciales- está siendo levantando por las desarrolladoras Thor Urbana y GFa Grupo Inmobiliario con el know how hotelero de Heldan Hotels & Resorts. La inversión total llega a 100 mdd.

"La verdad es que no hay suficientes hoteles de lujo aquí (en la CdMx). Deberíamos haber estado aquí desde hace mucho tiempo. Pero

cuesta conseguir los socios adecuados. Ahora sí puedo asegurar que seremos el mejor hotel en México, que seremos diferentes a todo los demás", decía un tanto eufórico Herve Humler, presidente y COO de The nacido al sur de Francia y educado entre Nigeria y Costa de Marfil.

El tiempo de *maduración* de un proyecto de este tipo y de una marca de este peso, no solo incluye dinero, sino investigación de mercado.

¿Qué quiere un viajero Ritz-Carlton en lista de destinos internacionales con una México? "Sensación de espació, el sentirse como en casa", destaca el ejecutivo señalando las enormes vistas a Chapultepec que tendrá ese hotel, en una esquina que opacará al primer rascacielos de la nueva era Reforma, que fue Torre Mayor. "Además tiene que ser sustentable y tener ciertas amenidades que los viajeros internacionales que llegan a la CdMx valoran: un buen gimnasio, un gran

spa, piscina, áreas de trabajar y de relax amplias con muchos espacio social", abunda Humler. Y tan al pie de la letra siguieron estas máximas, que el hotel ocupará 30 mil m2, un tercio de todo el complejo de usos mixtos.

Podría ahondar en mil detalles del hotel. pero me quedo con un amenity que no disfrutan sus visitantes de lujo: su pan de RSE, Community Footprints. "Le quiero dedicar tiempo, porque si queremos tener éxito, no trata solo de un hotel, sino de participar con el entorno social de la ciudad".

Una de sus iniciativas es ayudar a los jóvenes. "Visitamos a niños en escuelas de bajos recursos, que luego llevamos al hotel, v les decimos 'no dejen de graduarse, échenle Ritz-Carlton. Es un ejecutivo interesante, un ojo a este negocio'. Y sabes, para mí la mejor recompensa será cuando uno de estos niños llame a mi puerta y me diga: 'Hey, me gradué. Ahora, ¿qué tienes que ofrecerme?' Realmente espero ese momento". M



Página 1 de \$ 47229.00 Tam: 173 cm2

CP. 2017.06.07



Fecha Sección Página 07.06.2017 Dinero 6



Azúcar, del mal el menor

La renegociación del TLCAN no será fácil.



aya que resultaron cardíacas las negociaciones entre México y Estados Unidos tras la prórroga de 24 horas que concedió **Wilbur Ross**, secretario de Comercio de Estados Unidos, para llegar a un acuerdo sobre el comercio de azúcar.

El cabildeo de los industriales azucareros de Estados Unidos, principalmente, Fanjul Corporation y American Sugar Refinery, ASR, se extendió, incluso, después de que el secretario de Economía, **Ildefonso Guajardo**, y el secretario de Comercio de Estados Unidos, **Wilbur Ross** informaron oficialmente sobre los términos del acuerdo azucarero, que son muy benéficos para Estados Unidos, porque México tuvo que ceder en reducir del 53% al 30% el máximo de azúcar refinada que puede exportar y en bajar la polaridad o calidad del azúcar de 99.5 a 99.2, lo que en la práctica equivale a que sólo es apta para que se refine en Estados Unidos y no se pueda vender directamente al consumidor.

Como ya se está volviendo costumbre, los comunicados del gobierno mexicano y de Estados Unidos sobre el anuncio del acuerdo difieren en varios puntos. El principal es que el Departament of Commerce sí reconoce que los industriales estadunidenses están inconformes con el acuerdo, aunque **Wilbur Ross**, quien resaltó que se protegieron los intereses de los refinadores estadunidenses, abre la puerta a continuar negociando con ellos en el proceso de redacción final del Acuerdo y antes de su firma oficial.

La Secretaría de Economía ni siquiera menciona el tema de la polaridad, que era uno de los más importantes tanto para la Cámara Nacional de la Industria Azucarera y Alcoholera, presidida por **Juan Cortina Gallardo**, como para las organizaciones cañeras porque una menor polaridad implica menores ingresos, ya que se pierde el valor agregado que implica la comercialización de azúcar refinada.

DERECHO DE ADQUISICIÓN PREFERENTE

Sin embargo, sí hay puntos positivos para los industriales mexicanos. El primero es que más vale un mal

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 34726.00 Tam: 358 cm2

CP.



Fecha	Sección	Página
07.06.2017	Dinero	6

arreglo que un buen pleito, y el riesgo es que, de no haber llegado al acuerdo ayer, Estados Unidos habría impuesto a partir de hoy aranceles antidumping a las exportaciones mexicanas de azúcar, lo que en la práctica haría inviables las exportaciones.

Además, se conservó

el right of first refusal, o derecho de adquisición preferente que nos otorga el TLCAN, lo que implica que Estados Unidos sólo abrirá cupos de importación de azúcar a terceros países si México no tuviera capacidad de exportación para cubrir las necesidades del mercado estadunidense. Además, en caso de una demanda adicional de azúcar, Estados Unidos permitiría incrementar el tope de 30% al azúcar refinada.

Otra buena es que es incrementa el precio del azúcar crudo de 22.5 a 23 centavos por libra, y de 26 a 28 centavos en la refinadas.

CAÑEROS EXIGEN ARANCELES A FRUCTOSA

Una queja tanto de industriales como de cañeros es que la Secretaría de Economía no puso, finalmente, el tema de la fructosa sobre la mesa. Al respecto, **Carlos Blackaller Ayala**, presidente de la Unión Nacional de Cañeros, aseguró que insistirán ante la Secretaría de Economía en la investigación de *dumping* a la importación de fructosa de Estados Unidos para que México pueda aplicar aranceles y compensar la perdida de ingresos para productores e industriales mexicanos por la menor polaridad, y venta de azúcar refinada.

Afirmó que los cañeros recibirán entre 120 y 130 dólares menos por tonelada de azúcar por haber bajado la polariazúcar de México.

dad a 99.2.

CIERRAN FILAS EMPRESARIOS EN PRO DEL TLCAN

Después de las difíciles negociaciones en el caso del azúcar, es de prever que la renegociación del TLCAN no será miel sobre hojuelas. Sin embargo, no todos los empresarios de Estados Unidos son como los industriales azucareros. Ayer se realizó la 8ª sesión del US Mexico CEO Dialogue, organizada por la Cámara de Comercio de Estados Unidos y el Consejo Coordinador Empresarial, presidido por **Juan Pablo Castañón**.

Participaron 60 dirigentes empresariales de ambos países que cerraron filas en pro de una mayor integración comercial y de que la renegociación del TLCAN permita su modernización con base en lo ya construido.

SE DESACELERAN LAS VENTAS DE WALMART

Las ventas de WalMart en mayo reflejan una importante desaceleración frente a abril. En mayo las ventas a tiendas iguales crecieron 4.4% frente al 10.2% de abril que fue el mejor mes del año. En el acumulado del año, el crecimiento a tiendas iguales es de 5.4 por ciento.

Dicen que más vale un mal arreglo que un buen pleito. Sin acuerdo, EU habría impuesto hoy aranceles a las exportaciones de azúcar de México.

Página 2

de



Fecha Sección Página 07.06.2017 Mercados pp-33



NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

#OPINIÓN



CONCESIÓN DE SHCP PARA BIVA EN UN PAR DE SEMANAS Y CAMBIOS A REGLAS DE CKDS, FIBRAS Y AFORES



*Azúcar sólo acuerdo en principio, más negociaciones, rechazo aquí y en EU la ASA alega lagunas; GAeroportuario CDMX eventual emisor en BMV y Carstens ovación



20 MESES de que la firma Central de Corretajes (CENCOR) que encabeza Santiago Urquiza Luna-Parra presentó a las autoridades la solicitud

para echar a andar una segunda bolsa de valores en el país, ahora sí le adelanto que todo está a punto de turrón para que este mes se le dé el aval.

Aguadé ha trabajado desde e en las disposiciones para las bolsas de valores, así como en las reglas para que las como en las reglas para que este en las disposiciones para las como en las reglas para que este en las disposiciones para las como en las reglas para que este en las disposiciones para las como en las reglas para que este en las disposiciones para las como en las reglas para que este en las reglas

En este caso se trata de la Bolsa Institucional de Valores (BIVA), con la que se abrirá la competencia en ese ámbito para potenciar una mayor actividad bursátil.

Para el tamaño que tiene nuestra economía, la bolsa es relativamente pequeña con apenas 145 emisoras. Hay sólo una empresa de energía listada, pocos bancos y ninguna compañía estatal, lo que no es común en otros países emergentes.

De ahí el interés de tener un nuevo competidor para la BMV que preside Jaime Ruiz Sacristán, esto en el contexto de la reforma financiera que empujó Enrique Peña Nieto.

La CNBV que comanda Jaime González Aguadé ha trabajado desde el año pasado

en las disposiciones para las bolsas de valores, así como en las reglas para que las intermediarias bursátiles operen en este marco.

Estas últimas ya están en COFEMER a cargo de **Mario Emilio Gutiérrez**. Se sabe que no hay cuestionamientos, por lo que se espera que esa fase concluya pronto.

Es probable que esta misma semana la CNBV pudiera estar lista con la normativa y ahora sí la SHCP de **José Antonio Meade**

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3 \$.00 Tam: 636 cm2

CP. 2017.06.07



Fecha Sección Página 07.06.2017 Mercados pp-33

podría otorgar el permiso.

El asunto es analizado muy de cerca

por el equipo de la subsecretaría que lleva **Vanessa Rubio**, de tal manera que la concesión podría entregarse en un par de semanas.

Ya con ello BIVA podrá trabajar con la intención de arrancar quizá en el primer trimestre del 2018.

En la SHCP se tiene claro que la simple puesta en marcha de

BIVA no será suficiente para ensanchar nuestro mercado bursátil.

En ese sentido le adelanto que vienen también algunos cambios regulatorios para reforzar la salida de BIVA, como por ejemplo una flexibilización a las actuales reglas de CKDs y FIBRAS, para que esos vehículos puedan incrementar el grosor del mercado financiero.

Igual considere algunos ajustes a la normatividad para las afores, a fin de que estos vehículos se conviertan en actores institucionales más relevantes con inversiones de mediano y largo plazo

que ayuden a las bolsas. Hoy en función de la regulación se favorece la inversión en bonos de corto plazo que no es lo idóneo.

Así que tome nota porque lo de BIVA está muy cerca y su salida estará acompañada de muchas de estas modificaciones que ya están

en el caldero.

AYER POR LA tarde se firmó apenas un convenio en principio para extender los Acuerdos de Suspensión que regirán las exportaciones de azúcar de México a EU. Hubo una fuerte presión de los gobiernos vía Wilbur Ross, titular del Departamento de Comercio e Ildefonso Guajardo cabeza de ECONOMÍA. Lo pactado no dejó satisfechos ni a los miembros de la CNIAA que preside Juan Cortina Gallardo

y menos a la American Sugar Alliance (ASA) que en voz de su vocero Phillip **Hayes** habló de lagunas jurídicas. Aunque ya hay un marco de referencia en cuanto a las condiciones, las negociaciones van a continuar. Ayer la Unión Nacional de Cañeros que lidera Carlos Blackaller criticó lo alcanzado que sólo beneficia los intereses de la industria azucarera de EU. Rechazó un acuerdo en el que este rubro fue moneda de cambio de cara al TLCAN. Cierto, se evitó una guerra comercial. En lo pactado prevalecen las condiciones que las refinadoras de EU pretendían. Las exportaciones serán en un 70 por ciento de azúcar cruda con una calidad preestablecida muy baja para que sólo pueda ser utilizada por esas empresas. El gobierno mexicano debe vigilar que no hava nuevos excesos de exportación v se establecen castigos para los infractores. Amén de un aumento al precio, algo favorable es el compromiso para que México tenga mano para abastecer todas las necesidades adicionales de azúcar en EU, lo que se fijará en abril de cada año. Aún así la ASA fue categórica en que "no está de acuerdo" y que "van a continuar" las discusiones para salvaguardar a la industria de EU y los empleos en 22 estados. En otras palabras esta historia aún no concluye.

EL JUEVES Y viernes la BMV que dirige José-Oriol Bosch realizó su 8° Foro de Emisoras. Hubo más de 100 de éstas presentes, tanto ligadas a deuda como capital. Además ahora se invitó a potenciales empresas que podrían listarse. Por ejemplo el Grupo Aeroportuario de la CDMX que estuvo representado por Ricardo Dueñas, director de finanzas. También se invitó a Oscar Raúl Callejo subsecretario de Infraestructura de SCT. El comité de emisoras de la BMV es encabezado por Nelly Molina de IEnova. El acto se lo llevó Agustín Carstens, gobernador de BANXICO, quien recibió un prolongado aplauso en una especie de despedida. También estuvo por ahí José Antonio Meade. El premio a la sustentabilidad lo recibió Cemex que preside Rogelio Zambrano, lo mismo que el de

Página 2 3

de

Continúa en siguiente hoja

CP. 2017 06 07



Fecha	Sección	Página
07.06.2017	Mercados	pp-33

responsabilidad social. Como mejor gobierno corporativo el galardonado fue Crédito Real que lleva **Ángel Romanos** y Femsa de **José Antonio Fernández** en medio ambiente.

ALBERTOAGUILAR@DONDINERO.MX
@AGUILAR_DD

AHORA SÍ LA SHCP DE MEADE PODRÍA OTORGAR EL PERMISO



Página 3

de

3

CP. 2017.06.07



Fecha Sección Página 07.06.2017 Mercados 29



NEGOCIOS AL ESTILO SILVANO

A la noticia de una inversión notable de FedEx Express en Morelia, el gobernador del estado respondió con desdén





los políticos los podríamos clasificar en dos: aquellos que facilitan los negocios de la iniciativa privada, los que quieren que los ciudadanos hagamos crecer el pastel económico; y aquellos que actúan con resquemor hacia el mundo empresarial, sabiéndose con el po-

der suficiente para inventar trámites, crear requisitos burocráticos que entorpecen la actividad económica, o ignorar a las empresas...

Tengo en mi computadora una copia de la carta que el presidente de FedEx Express México, **Jorge L. Torres**, envió el 10 de abril pasado al Gobernador de Michoacán **Silvano Aureoles**. En ella, la firma comunica a Silvano que "FedEx Express continúa con sus planes de expansión, por lo que, en agosto próximo, inauguraremos nuevas instalaciones en la ciudad de Morelia, las cuales representan una inversión significativa que tiene como objetivo el mejorar la propuesta de valor de FedEx Express en la región..."

Uno se imaginaría que, ante el rezago de una entidad como Michoacán, y ante la urgencia de que ahí se reci-

MICHOACÁN ESTÁ SÚPER REZAGADO EN MATERIA DE PRODUCTIVIDAD ban inversiones de empresas globales, Silvano habría tomado el teléfono e invitado un café a Torres esa misma tarde.

No fue así. El gobernador ignoró la carta, o, más bien, la turnó —verbo de preferencia en ese mundillo— a una instancia menor (el secretario

de desarrollo económico, **Jesús Melgoza**); que a su vez la turnó a una menor, que también hizo lo propio. Más de un mes tardó el individuo más bajo en el escalafón en procesar la solicitud; hasta que ha llegado el oficio donde se pide "me informe sobre el seguimiento de este asunto en un plazo no mayor a 5 días hábiles".

Cuentan quienes le conocen, que si un empresario Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$.00 Tam: 267 cm2

CP. 2017.06.07



Fecha	Sección	Página
07.06.2017	Mercados	29

local —de los que mueven la grilla michoacana—, busca a Silvano, éste contesta de inmediato y personalmente.

De acuerdo al observatorio México Cómo Vamos, Michoacán es un estado que crece económicamente de forma vigorosa. Buena parte de su crecimiento reciente está dado por una mega inversión de la firma A. P. Moller Maersk en Lázaro Cárdenas. Esta inversión fue para una terminal portuaria semi-automática inaugurada recientemente por el presidente **Enrique Peña** y por el CEO de la firma **Søren Skou** y alcanzó los Dlls. \$ 900 millones.

Pero Michoacán está súper rezagado en materia de productividad, y la informalidad de la clase trabajadora es de 63.3 por ciento. Además, la violencia se ha disparado. En los primeros cuatro meses del año los homicidios dolosos crecieron más de 32 por ciento, de acuerdo al Sistema Nacional de Seguridad Pública. Muchos productores de aguacate viven con miedo ante las extorsiones.

Ojalá el gobernador Aureoles se despoje de una vez por todas de las viejas formas de tratar a las empresas globales y les dé prioridad en la agenda. Sobre todo, si quiere continuar con su carrera política ascendente, como ha revelado recientemente.

> MOTACARLOS100@GMAIL.COM @SOYCARLOSMOTA

> > Página 2 2

de